

ABSTRAK

Nurul Kamiliyatil Makhbubah, 1920210168. TINJAUAN HUKUM EKONOMI SYARIAH DAN HUKUM POSITIF TERHADAP PRODUK PANGAN USAHA KECIL DAN MENENGAH (UKM) YANG BELUM BERSERTIFIKASI HALAL (Studi Kasus di Desa Tanjungrejo Kabupaten Kudus).

Sertifikasi halal MUI merupakan legalitas jaminan halal bagi produk makanan. Di wilayah Desa Tanjungrejo banyak dijumpai produk makanan yang belum bersertifikasi halal MUI, padahal mayoritas konsumen adalah umat Islam. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui mengapa masih banyak Produk Pangan UKM yang belum bersertifikasi halal di Desa Tanjungrejo, bagaimana Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah dan Hukum Positif terhadap Produk Pangan (Usaha Kecil dan Menengah UKM yang belum bersertifikasi halal di Desa Tanjungrejo. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan atau *field research* dengan metode pendekatan kualitatif. Peneliti ini menggunakan data primer yang diperoleh dari hasil wawancara dengan informan yang sesuai dengan permasalahan penelitian, sedangkan data sekunder diperoleh dari buku, jurnal, artikel dari internet, Fatwa MUI dan teori-teori yang berkaitan dengan hukum ekonomi syariah untuk memudahkan proses penelitian. Metode pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. Hasil penelitian ini adalah pelaku usaha di Desa Tanjungrejo belum sepenuhnya belum mengerti proses sertifikasi halal, manfaat dan tujuan sertifikasi halal. Terdapat juga alasan yang mendasari permasalahan tersebut yaitu, ketidaklengkapan dokumen dalam proses sertifikasi halal dan mahalnya biaya pendaftaran sertifikasi halal, pelaku usaha juga belum sepenuhnya siap untuk adanya kebijakan Undang-undang Jaminan Produk Halal karena rendahnya pengetahuan masyarakat dalam penyelenggaraan produk halal, di Tinjau dari Hukum Ekonomi Syariah dan Hukum Positif produk yang beredar dan belum memiliki sertifikasi halal hukumnya tidak diperbolehkan atau tidak mendapat izin karena tidak sesuai dengan ketentuan-ketentuan dalam Hukum Ekonomi Syariah dan Hukum Positif yang berlaku.

Kata Kunci : Sertifikasi Halal, UKM, Hukum Ekonomi Syariah dan Hukum Positif